



NACIONAL POLÍTICA Y SOCIEDAD

ELECCIONES

Lunes 5 de Junio de 2023 EL FINANCIERO EF 47

La suma de los momentos hace la historia.

MOMENTOS PREVIOS...

El sábado por la noche Mario Delgado salió en redes a lloriquear y a decir que los opositores estaban comprando votos y le pedía al INE (que quiere desaparecer) su intervención. El domingo a media mañana se decía que Manolo había arrasado; del Edomex, que estaba muy cerrado, pero para la media tarde, que Delfina había arrasado. Y luego, cínicamente "valiente", salió a proclamarse ganadora al lado de Amlito... ah no, perdón, quien lucía en su camiseta su nombre, no el de la candidata. Y para el final de la noche salió Alejandra sin el "valiente Amlito".

MOMENTOS GANADORES

Manolo el Cowboy Urbano Jiménez ganó 3 a 1 en Coahuila, por ser el mejor y tener las mejores propuestas, no por los pleitos de la oposición; mezquino sería decirlo. En el Edomex tuvimos una contienda histórica: dos mujeres se disputaron la gubernatura. Ganó la maestra Delfina, por varios puntos.

MOMENTO EN LA REPARTIDERA DE CULPAS

Mil a uno que Alito dirá: yo ni las manos metí y la candidata era de Alfredo del Mazo. Filtraron que en el war room estuvieron Paco Sarmiento, José Arango, Erwin Lino, Alejandro Ozuna, Jorge Pérez, Elías Rescala, Daniel Cruz, Roberto Trad y Carlos Mandujano. Ah, y cómo dejar de lado el momento de los advenedizos, protagonizado por Manuel Añorve, Mario Zamora, Jorge Carlos Ramírez y Marco Mendoza, quienes se fueron a festejar a Coahuila, y subieron una foto, pero, tras los reclamos, Marco Mendoza decidió bajarla. Ahora bien, Mario Delgado dirá que perdieron Coahuila por culpa de los candidatos del PT y el Verde o por sus dirigencias o ¿por los neoliberales?

MOMENTOS DEL FUTURO

¿Qué pasará con Riquelme? ¿Qué pasará con el Pri-Mazo? ¿Qué pasará con las corcholatas? Marcelo dijo que hoy diría algo muy importante.

MOMENTOS DE CAMPAÑA...

“Por mí no ha pasado nada. Fue el partido”: Delfina Gómez, en el primer debate por el diezmo cobrado y sancionado en Tlaxco. “Honrado, honrado, usted no es”, le espetó Manolo Jiménez a Guadiana. “Te estás quedando sola”: Delfina a Alejandra del Moral en el segundo debate. “Olvídense de Coahuila, métanle en Edomex porque se está cerrando, les



SOBREMESA

Lourdes Mendoza

¡píñese usted!
lumendoza@cloud.com
@lumendoza

Cínicamente
“valientes”



dijeron a los 90 diputados morenistas, tanto Mario Delgado como Horacio Duarte”. “Queremos constancia de mayoría, no de buena conducta”: Ale del Moral. “¿No hay oportunidad de ir al baño? Pero no dejo mi sombrero. Tengo el compromiso de rifarlo porque está firmado por el campeón de boxeo Julio César Chávez”, Armando Guadiana. “Para el candidato del PT... todos los delitos que comenta, se fueron a las nubes en todo el país cuando fue subsecretario de Seguridad”, Manolo Jiménez. “Eres una vergüenza nacional”, le gritoneó a Mario Delgado la esposa de Mejía, sin que nadie lo defendiera al término del último debate. Esto último hizo que la hoguera se atizara y días después del war room de Guadiana filtraron un video donde Ricardo Mejía describe a AMLO como un tirano... “él no quiere aliados, quiere súbditos”. Y cómo dejar de lado la infame campaña de MC, dos semanas antes de terminadas las campañas, en las que decían “con el PRI ni a la esquina”, dejando en claro que son esquiroleros de Morena, pues al dividir a la oposición quien gana es AMLO. Un día antes de acabar la campaña desde Coahuila escuchamos... Que Lenin Pérez se enteró de la



declinación de su partido apenas unos minutos después de la conferencia en que las dirigencias del Verde y Morena dieron el anuncio. Lenin: “No recibí ni un mensaje, ni un WhatsApp, pero no me voy a bajar”. Benjamín Robles: “La dirección nacional del PT acordó ir en unidad y así garantizar la continuidad y consolidación de la cuarta transformación en 2024... por eso hemos decidido dar nuestro apoyo al candidato de Morena en Coahuila”. Pero Mejía, el candidato, respondió: “La dirigencia de mi partido fue víctima de una extorsión política”. MOMENTOS EN EL CAMINO... Cuando le dejaron de hablar a Alito por el voto de la militarización para salvar el pellejo Jesús Zambrano y Marko Cortés, y no le daban la mano en Durango y Aguascalientes y al final se sacaron la foto con él. O como cuando Delfina, en entrevista en Televisa, declaró que “Georgina fue víctima de feminicidio, pero afortunadamente logró salvarse”. O sea, ¡resucitó! La operación cicatriz con Ana Lilia Herrera fue pésimamente ejecutada, pues dejaron respirar mucho la herida. Otro momento importante fue el

fracaso del evento de Dante Delgado, del Colectivo por México, en el cual, aunque les duela a los naranjas, la única nota fue que: “El ingeniero Cárdenas no asistió”. Y luego, cuando Juan Zepeda tomó la decisión de no ir en el Edomex y Dante Delgado le pidió salir juntos para no quedar evidenciado. Ya saben, antes muerto que dejar su soberbia de lado, pues si hubiera traído los números nunca se hubiera bajado ni del Edomex ni de Coahuila. El Tribunal Electoral ordenó bajar las encuestas patito que le daban 20 puntos a Delfina. Memorables fueron los momentos rosas, los de la ciudadanía defendiendo al INE, sobre todo el de febrero donde demostramos que había más ciudadanía que Zócalo.

MOMENTOS SIN RESPUESTA...

Qué tiene que decir Horacio Duarte ante los señalamientos de corrupción con los que salió de Aduanas, por los Carmona, que financiaron, entre otros, a Mario Delgado y a Américo Villarreal, ya que, aunque Sergio Carmona fue asesinado a tiros en San Pedro Garza García, hoy su hermano Julio Carmona está desaparecido. Me dicen, porque es testigo protegido de la DEA. Cosa muy extraña, pues se sabía que eran hua-chicoleros y la DEA ve temas de drogas; entonces, ¿será por el tema del fentanilo que cruzaba por las aduanas en los tiempos de Horacio? ¿Dónde quedaron los 5 mil 800 mdp que se presupuestaron para las Escuelas de Tiempo Completo y que Delfina jamás pudo esclarecer?

MOMENTO DE LA VERDAD...

El INE, contra viento y marea, salió ganador. La demostración de que el INE es fuerte y está en pie son los datos de instalación de casillas. Al corte de las 12:00 horas se reportaron 24 mil 478 casillas (99.99%), de 24 mil 480 aprobadas; es decir, sólo dos no se instalaron. Vale la pena recordar que toda la estrategia de organización de estas elecciones se aprobó y, muy importante, se presupuestó en el INE desde 2022. Es decir, con Lorenzo Córdova. A Guadalupe Taddei le tocará confeccionar y defender un presupuesto para que el buen trabajo del INE pueda hacerse en 2024. Si se pliega a la pretensión del recorte del gobierno, pondrá en riesgo la adecuada operación de organización electoral. Sobre advertencia no hay engaño.

